

8 de
Abril
día internacional del pueblo gitano



"Bronce y Sueño"
Mural: Jonatan Carranza
Foto: Ana Palma



**Gitanos en
progreso**

Programa de actuaciones para conmemorar "Día Internacional del Pueblo Gitano 2023"

8 DE ABRIL - SÁBADO

Actividades abiertas al público

10:30 - 12:00. Mesa informativa. Mercadillo Prado de la Magdalena. Entrega de folletos y de pulseras

12:00 h. Ceremonia del río. Paseo del Cauce 59, frente Facultad de Industriales.

18:00 h. Partido de fútbol. Pucela Kaló contra Valladolid Veterano. Polideportivo Delicias

19:30 h. Festival. Centro de Huerta del Rey. Avenida Salamanca

- Actuaciones musicales

Interpretación especial. Jesús Fernández "El Petete"

- Vídeo homenaje a nuestros mayores
- Lectura de la poesía "Las mariposas de Yesmés" en romanó y en castellano

Encendido de la Cúpula del Milenio en verde y azul, los colores de la bandera del Pueblo Gitano

10 DE ABRIL - LUNES

Acto cerrado para trabajadores Clece Social - Valladolid

Taller de sensibilización "Historia y cultura del pueblo gitano" impartido por FSG





Esta fecha recuerda el Primer Congreso Mundial romaní/ gitano celebrado en Londres el 8 de abril de 1971 en el que se instituyó la bandera y el himno gitano.

La bandera es verde y azul, simbolizando el cielo y el campo, con una rueda de carro roja en el centro, que simboliza el camino desde la India y la libertad.

Un día como hoy sentimos con más fuerza el orgullo de pertenecer a un Pueblo que ha sabido transformar en arte las duquelas sufridas, arte de voz quebrada, quejío y amor por nuestra cultura. Y nuestro recuerdo siempre, en este día, a las víctimas que a lo largo de la historia no pudieron vivir este orgullo con libertad.

Hoy celebramos la unidad de nuestro Pueblo, levantando la voz de manera conjunta para señalar las situaciones de injusticia y desigualdad que nos siguen afectando. Tenemos que seguir luchando para que la discriminación y el racismo no limiten nuestros derechos y nuestra dignidad como ciudadanos y ciudadanas de pleno derecho.

El Pueblo Gitano es parte fundamental de la cultura española. Sin él no se entenderían del mismo modo la gastronomía, la música, el baile, la lengua, la pintura... Oficios como la herrería, la venta de antigüedades o el trato del ganado tienen la huella del pueblo gitano. Y qué decir de nuestra alegría de vivir; hemos enseñado y contagiado a nuestros vecinos y vecinas nuestra filosofía de vida gitana.



“Bronce y sueño”, el verso de Lorca, es el título de la imagen que nos acompaña este año. El abrazo entre dos jóvenes como símbolo del orgullo que sentimos. Orgullo de compartir una escala de valores en la que la solidaridad, la familia, el respeto o la honestidad, entre otras, tienen un significado muy marcado para la mayoría de las personas gitanas y su transmisión para las futuras generaciones.

Los gitanos y las gitanas formamos parte de la sociedad, diversa y no excluyente, porque queremos seguir siendo de bronce y sueño para vivir nuestra Romipen, nuestra gitaneidad, con la cabeza levantada y la voz firme.

¡Feliz Día del Pueblo Gitano!

Sastipen thaj mestipen - Salud y Libertad
Opre Roma! – ¡Arriba Pueblo Gitano!

#8deAbril #DíaPuebloGitano